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这段时间，家住江桥镇五四村的外来媳

妇李桂花，可谓人逢喜事精神爽：６月份，她参
加了镇里举办的入党积极分子培训班；公公

婆婆都加入了“镇保”，生活有了好转；孩子 ９
月份就要上小学了……李桂花去年获得上海

市“三八”红旗手称号，她不仅在工作中取得

了优异的成绩，还全身心地支撑起了一个弱

势家庭。无怪乎李桂花的婆婆逢人就说：“伲

有介好的媳妇，是伲的福气！”

李桂花是安徽滁洲人，今年 ３６岁，生活
在她脸上留下了艰辛的烙印。可她对生活却

很乐观。她总说：“家里穷，但我不会让家永远

穷的！”

１９８８年，１７岁初中毕业的李桂花来到了
江桥一家玩具厂工作。李桂花对自己的第一

份工作不敢懈怠，全身心地投入，

年底就被评为厂先进职工。上海老

师傅们都夸：“这小姑娘干活认

真！”就这样，她在玩具厂越干越好，连续３年
被评为该厂先进生产者，并担任了车间主任。

１９９０年，经人“牵线”，李桂花认识了江桥
镇五四村忠厚的小伙朱文忠。第一次上朱文

忠家时，李桂花就感觉他家家境贫寒。但她却

说，穷一点怕什么？我就图他人好！１９９３年春

节，李桂花与朱文忠结婚了。婆婆

想借钱给她买几件首饰，李桂花硬

是不让。

公公岁数大了，新媳妇李桂花每天下班

后，就跟当地人一样在自留地里忙活，凌晨就

同丈夫一起上市区卖菜，回来后还要赶到厂

里上班。其实，李桂花的老家生活水平在当地

算是好的，李桂花几乎没在地里干过，但现

在，她却种菜、卖菜样样在行。“我不干谁干

呢？”李桂花说。

李桂花十分孝敬老人。亲戚送给她的营

养品，她先给丈夫的 ８５岁的祖母尝尝；大热
天吃西瓜，第一片总是先给长辈。一次，祖母

摔跤，躺在床上不能动弹，李桂花每天晚上为

她洗头洗澡，让老人过得舒舒服服。朱文忠的

哥哥朱思忠１６岁时患了脑血管畸形病，长年
瘫在床上。李桂花也悉心照顾她，常给他端汤

送水，为他读报，陪他聊天。李桂花还陆续为

朱思忠买了彩电、收录机，给他打发时光。

李桂花来到朱家已１５年了，原本贫困的
家庭现在越过越红火：数万元债务偿还了，门

前的菜地成了阳光充沛的小院，原本由砖头

架起的灶具也变成了明亮的磁砖灶台……

通讯员 李宁

“我不会让家永远穷的！”
外来媳妇李桂花工作家事两不误

凡人琐事

本报讯 日前，

区房地局受理桃浦

路 延 伸 段 建 设

方———区市政管理

局对该路段中部一

动迁户提出裁决申

请。这是今年全区

动拆迁工作中，区

房地局受理的第一

份裁决申请。

桃浦路延伸段

系重大市政建设项

目。自去年７月１５
日取得房屋拆迁许

可证后，９４户动迁
户中有９０家签约。
剩下４户中，有一
动迁户住宅位于该

路段中部，经多次

协商，至今仍无法

达成一致意见。为

此，今年 ７月 ２２
日，作为建设单位的区市政管理局，正式向

行政管理部门区房地局提出书面裁决申请。

区房地局根据 《上海市城市房屋拆迁

管理实施细则》等法律法规，经审核后，于

７月２５日受理该裁决申请，并在当天向双
方当事人送达受理通知书、裁决副本及第

一次调解会的时间表。

目前，双方正在调解过程中。如经２次
调解不成，区房地局将依法作出裁决，对动

迁房屋实施强制拆迁。 小迁

这几天天气炎热，

菊园新区嘉馨社区居委

党支部书记顾惠萍，几乎

每天都去２号楼的赵淑文、庄伟亭２位子女不
在身边的“空巢”老人家里看看，唠唠家常，还不

时送上水果和防暑用品。２位老人高兴地说：
“居委干部就象亲人，我们一点也不孤单。”

２００３年底，年过八旬的赵淑文、庄伟亭
夫妻搬到嘉馨社区居住，顾惠萍立即上门探

望，并当场与他们结成帮困对子。只要老人有

需要，顾惠萍立即上门照料。她还委托该楼的

楼组长，每天早上帮老夫妻购买食品。遇到缴

纳水、电、燃气费的日子，他们也不忘代为缴

纳。近日，居委还为老夫妻申请安装了“安康

通”呼叫援助系统，以便及时了解、解决老人

的困难。 通讯员 张永兴

人间真情

“空巢”老人不孤单
居委干部似亲人

８月 １日开始，南翔镇白鹤居委 ５名居
委干部提前半小时上班，到小区里走走，和

居民唠唠家常。居民如有困难，就可以及时

得到解决。居民们说：“自从开展民主评议

后，居委干部跟我们更贴近了！”

７月上旬开始，该镇 ８个社区（社工站）
相继开展了居民民主评议社区干部工作的

活动，６３０余名居民代表、社区志愿者为３９
名居委干部打分，既肯定他们的工作，又指

出了他们的不足，并对他们今后的工作提出

希望。据悉，该镇今后每年将在年中和年末

进行２次民主评议。
居民代表：认真对待每张票

７月５日，虹翔社区召开居民代表、楼组
长、社区志愿者及共建单位负责人８０余人
评议５名居委干部。大家在优秀、合格或不
合格３栏的评议表格上郑重选择打勾，并当
场唱票。社区党总支书记管家明获得了 ７０

票“优秀”，其余４名干部的评议结果“优秀”
率也在８０％以上。

随后几天，评议小组综合居民代表的意

见，归纳了５名居委干部的优缺点及居民对
他们的希望后，组长鲍惠琴认真填写了评议

书。年仅２３岁的社区干部张华心悦诚服地
说：“居民的意见很中肯，我要改掉自己莽撞

的‘毛病’，热忱为社区居民服务。”鲍惠琴介

绍说，我们居民把居委干部的工作看在眼

里、记在心里；他们做得不够的地方，我们加

以督促。这样的评议很有成效。

社区干部：是压力也是动力
３２岁的蔡燕，任白鹤社区党总支书记

仅１年。她坦言，这次民主评议对居委干部
的压力很大。以前，社区干部工作评议只在

内部进行，现在必须面对广大居民。但是，这

样公开的评议，对干部既是压力，也是动力。

居民代表对蔡燕的评议结果，７６票优

秀，３票合格，２票不合格，“优秀”率达到
９４％。蔡燕认为，居民认可她的工作，同时，
她的工作还需要改进。因此，她采纳“加强与

居民的沟通、联系”意见，和其他社区干部商

量后，主动将 ８点的上班时间提早到 ７点
半，每天都保证与居民交流沟通的时间，把

更多时间放在为社区居民解决困难上。

南翔镇虹翔社区召开评议会议时，共建

单位南翔集贸市场的负责人深有感触地说：

“都说我们菜场的工作辛苦、繁杂，其实社区

干部的工作比我们累得多！”的确，记者在采

访中发现，社区干部的工作十分繁琐，每个

月都有近 ３０个条线工作约百本台账要做，
同时，社区建设需要广大居民共同参与，体

谅、协助居委干部工作，这样，才能将我们的

社区建设地更美好、更和谐，这也是开展民

主评议的最终目的。

记者 顾佳兰 通讯员 于俊丽 李森明

本报讯 记者从 ７
月２８日召开的２００５年
上海国际汽车文化节开

幕式专题研讨会上获

悉：上海国际汽车文化

节开幕式方案已基本确

定，９月 ２８日晚，精彩
纷呈的上海国际汽车文

化节开幕式晚会将在安

亭汽车博览公园闪亮登

场，届时，别致、绚丽的

文艺表演、璀璨夺目的

烟火演出将使安亭成为

不夜之城。

计划安排整个开幕

式约９０分钟。整台晚会
场面盛大，演员阵容强

大，文艺演出和烟火表

演交替进行。文艺演出

紧扣汽车主题，分为“怀

旧”、“时尚”、“未来”３
个单元，并邀请海内外演艺明星表演。３个单
元的节目各有特色：“怀旧篇”将有怀旧车模

秀、“金舞银饰”等表演；“时尚篇”则加入摇

滚、爵士等时尚元素；“未来篇”将由著名歌手

演唱２００５年上海国际汽车文化节主题歌。烟
火表演分为 “金风送爽”、“激情时刻”、“美好

明天”３个段落，与文艺表演交相辉映。
会上，除了专题研讨开幕式方案，宣传、

商委、公安、消防、安亭镇等单位还从交通、安

全、照明、烟花的运输等方面进行了商讨，以

确保开幕式万无一失。 记者 张延
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本报讯 ７月２８日，共青团嘉定区三届十
次全委（扩大）会议召开，回顾总结上半年工作，

并提出下半年的主要任务是：加强团的凝聚力

建设，引领全区青少年为建设“汽车嘉定”贡献

青春与智慧。

会上，团区委还与１３家基层团组织签订了下
半年重点工作目标责任书；江桥镇、区学校团工委、

嘉定镇街道３家基层团组织作交流发言。记者 张延

（上接第 １版） 与老陆和赵雪根一样，共有

３０户动迁村民能在近期找到工作，１８户生活
困难的家庭有“对子”帮困。村民们感激地说：

“领导不但为我们递上了夏日的清凉，更送来

了长效帮助！”

据了解，受助的动迁户，将成为黄渡镇

“动迁家庭档案”中的“重点帮助对象”，在开

展“百名党员干部服务千名动迁群众”的活动

中，被长期跟踪照顾。

炎炎夏日，谁是最需要帮助的人？居住在

“过渡房”里动迁村民的日子过得怎样？７月
２３日、２４日，黄渡镇的党政领导、机关干部
２００多人分成 １０２组，顶着烈日，满怀深情地
走进在外过渡的３４１户动迁家庭，看望在“过
渡房”中的村民。“天热，你们一定要保重身

体。”“有什么困难要向镇里提出来。”……每

到一家，黄渡镇的领导干部以服务动迁村民

为目的，不但送上慰问信、便民手册以及防暑

用品，而且仔细了解、询问他们的生活情况，

记下动迁户的困难，并对他们支持嘉定建设

所作出的贡献表示衷心感谢。

镇党委书记钱力更是马不停蹄，一连走

访了７户动迁家庭。走访中看到７５岁的张菊
泉汗衫已破，第二天，钱力又来到老张的家

中，将自己新买的２件汗衫送给了老人，并递
上了５００元钱，令动迁村民激动不已。

镇长吴斌、镇党委副书记归华芳、颜康平

等领导，按照名单挨家挨户走访动迁户，他们

中有的要赶往市区、有的要到闵行、金山慰

问，遇到户主不在家，还得跑第二次、第三次，

唯一的目的就是了解动迁户的生活情况，帮

助解决实际困难。看到一拨又一拨上门慰问、

服务的党员干部，许多老年人深有体会地说：

“过去养老靠儿女，如今老了有政府，共产党

员真是我伲的贴心人！”

村民的老房子拆掉了，但动迁工作并没

有结束。走访慰问是关心动迁家庭的一种有

效形式，近年来，在整个动迁工作中，黄渡镇

把服务与关心动迁村民的生活贯穿始终，千

方百计服务群众，维护社会稳定。走访结束的

第二天，黄渡镇汇总动迁户提出的问题和需

要解决的困难，要求相关部门限期解决。动迁

户张金清动情地说：“还未拆房的时候，村干

部就一次次上门帮我，如今镇领导又上门慰

问，还一再强调要解决实际困难，我打心眼里

感激啊！”

黄渡镇已把走访获悉 ３０户需要解决就
业的家庭和 １８户困难家庭的信息输入镇信
息库，并腾出１００多个岗位，优先安排。在推
进动拆迁过程中，黄渡镇还对一些经济困难

的无房户、居住小面积户以及符合农民建房

政策的动迁户，统一建造了５０００平方米的商
品房，实施“无房户安置”，以低廉的成本价出

售；对１０多户租借过渡房有困难的动迁户，
由村里腾出集体用房，解决他们居住问题；对

与子女分室居住的老人，增建了 １４０多套小
房型。如今，全镇２０００多户动迁家庭，９０％已
签订了购房协议，并于今年１０月搬进新房，
其余动迁户也将在明年领到新房钥匙。

记者 童燕彬
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团区委召开三届十次全委会

７月３０日下午，嘉定镇街道隆重举行庆祝建军 ７８周年大型文艺联欢活动，区领导、街道
党政领导及社区居民代表等和驻地部队部分官兵欢聚一堂，洋溢着浓郁的军民鱼水情，共同庆

祝建军节。该镇领导向驻地部队赠送了慰问品，还为街道“两新”组织双拥志愿者服务队授旗。

图为联欢会上子弟兵和社区居民同台演出文艺节目。通讯员 严震华 记者 张文国 摄影报道

嘉二中 迎园中学 南翔中学

"校联合
开设德语课

本报讯 近日，嘉定二中、迎园中学和南

翔中心校３校联合，成立了“嘉定区校际德语
教学联合办学体”，９月份开学后，迎园中学、
南翔中学将开始德语教学试点工作。

目前，３所学校已一致达成协议：嘉定二中
负责德语教材的编写和推广，迎园中学和南翔

中心校使用嘉定二中所编德语教材，确保学生

知识构成和教学内容的统一。同时，由嘉定二中

向迎园中学、南翔中心校提供外籍教师，３校共
同组织校际德语教学活动及课外交流活动。

嘉定二中是上海市中小学德语教学布点

学校，经过２年多的德语教学实践与探索，在
德语教学方面取得了可喜的成效，受到了学生

和家长的一致好评。通讯员 于俊丽 陈建芳

■８月２日起，迎园医院将在区卫生
局健康教育室设立了一个新的心理咨询

点，每周二、四免费为市民提供心理咨询

服务，这是迎园医院在医院门诊部开设心

理咨询门诊以来的第二个心理咨询点。届

时，将有专业心理咨询师为市民指点迷

津。 记者 张延

■近日，嘉定孔庙开始修缮，包括明

伦堂地面改造、大成殿、明伦堂、东西两庑、

大成门、礼门等古建筑门窗等进行整修、油

漆等项目。整个工程计划于８月底９月初
结束。目前，嘉定博物馆暂停对外开放。

通讯员 邵辉

■近日，区卫生局卫生监督所对游泳
场馆进行监督检查，检查中发现，大部分单

位在游泳场馆能遵守有关规定、要求，但部

分场馆由于布局不合理，存在凭健康体检

卡冒领、代领衣物存放处的钥匙等现象。嘉

定体育场现场负责体检的一名医务人员，

未能出示执业医师资格证书。 伊轩

■７月２３日，上海市“笑口常开”艺术
团冒着高温酷暑来到嘉定社会福利院，为

院内老人、残疾人及工作人员表演了精彩

的节目，逗得老人喜笑颜开。通讯员 徐小鹿

本报讯 日前，嘉定区春芽少儿文学社

成立，旨在进一步提高嘉定少年儿童的阅

读能力，培养他们的文学素养和写作兴趣。

该文学社由区图书馆、区妇联维儿部、

区教育局图工委、少年儿童出版社联合牵

头组织成立的，通过推荐，来自各街镇的

５０余名学生成为第一批会员。嘉定的儿童
文学作家魏滨海、戴臻和少年儿童出版社

作家任哥舒等应邀担任文学社高级顾问。

在成立仪式上，魏滨海向会员赠送了

他的作品———《下课铃是一条野溪》。成立

仪式后，著名儿童文学作家郑开慧为会员

讲授———《阅读与人生》。

据悉，今后，该文学社将陆续安排会员

与国内外著名作家的讲座交流，组织创作

采风等活动。 文宣

暑假期间，新成路街道源珉社区组织放暑假的孩子们参加科普讲

座、清洁社区环境、为解放军叔叔做贺卡等活动。７月２７日，孩子们一
清早就在为小区内的宣传橱窗擦玻璃（见图）。 记者 张延 摄影报道

本报讯 至 ７月底，嘉定区企业的近
１４万外来参保人员分批领取了上海外来
从业人员综合保险卡。４月１日起，凡参加
综合保险的外来从业人员，且正常缴纳综

合保险费的，可以享受每人每月２０元的日
常药费补贴待遇。

据悉，外来从业人员的日常医药费补

贴资金按月由劳动部门解入外来从业人员

的综合保险卡内。其在上海就业期间，换单

位不换卡。日常药费补贴资金可累计使用，

但不能提取现金，持卡人还可以到全市使

用银联卡ＰＯＳ机的药房购买药品。 晓东

暑期 风景线

本报讯 外冈中学

和镇暑期办精心安排高

年级学生参加各类社会

实践活动，让学生度过

一个丰富多彩的暑假。

外冈中学高一（１）
班的张巍同学，报名参

加了维护社区治安志愿

者服务队，协助外冈派

出所联防队工作。目前，

外冈中学已有 ４０名高
中男生报名参加这项志

愿服务。张巍说：“参加

这样的社会实践活动，

可以让我们对外冈地区

的社会治安有了一个比

较全面的了解，也能磨

练我们的意志。”

今年，外冈中学有

不少高中学生分别参加

了各类社会实践活动，

高二（１）班的徐卢等 １８
名学生，分别深入外冈

杏花、锦园社区挂职锻

炼。他们从一件件小事

做起，体验社区干部工

作的酸甜苦辣。还有些

高中学生，分批协助学

校图书馆做好图书信息

的采集工作，协助学校做好图书馆、电子阅

览室、电脑房等学校教育设施的开放服务，

学做学校的小主人。 记者 张延
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没有围墙的剧场
７月２６日至２８日，嘉定工业区连续３

天在海裕广场、海伦小区维也纳广场、景

华苑播放露天电影，聚集了不少居民。

７月２７日晚上６点，虽然刚下过雨，但
丝毫没影响海伦新居民看电影的热情。晚

上７∶００，电影准时开始放映，广场上或坐或
站，挤了４００多人。有些孩子从没看到过露
天电影，好奇地在放电影的机器旁转来转

去。老人们都说，２０年没看露天电影了，终
于又在新家园里看到了。当天播放的影片

是爱国主义影片《燃烧的港湾》，海伦小区

７０岁的退伍革命残疾军人周逸喜高兴地
说：“小区里组织看这个电影，意义很深。我

伲要教育下一代，珍惜来之不易的今天。”

炎炎夏日，嘉定工业区的广场文化活

动丰富多彩，纳凉晚会上，各类健康有益

的演出，吸引了广大居民的参与，广场也

被市民称为“没有围墙的剧场”。

让身体尽情摇摆
每天傍晚７点多，灼热的阳光散去后，

总会有几个大男孩在南翔文广中心集合，

他们身穿肥大的运动服，脚蹬运动鞋，和着

音乐，让自己尽情摇摆起来……原来，他们

都是街舞迷。

这些年轻人来自不同的社区，有的已

经工作，有的正在上学，但对街舞的热爱让

他们聚集在广场上，每天傍晚的练习雷打

不动。徐晨高高瘦瘦，是街舞练习的发起

者，他说：“刚开始我们只有２、３个人，现在
放暑假了，伙伴增加了不少！”他们还参加

了今年“五·四”青年节的街舞表演，现在，

已有了不少“铁杆”观众，不时为他们鼓掌。

南翔文广中心的篮球场也很热闹，每

天傍晚时分就会迎来不少篮球爱好者。小

浩今年刚参加了高考，不久前接到了大学

入学录取通知书，现在他几乎每天都来打

场篮球。他高兴地说：“高考前整日忙着复

习功课，现在总算可以好好玩一玩、动一

动，尽情出汗了！”

“演员”观众聚舞台
每当夜幕降临，安亭市民广场就成了

一个大“舞台”，每天都会上演精彩的表演，

不过“表演者”都是普通的市民。这边一群白

发苍苍的老人正打着太级拳，一招一式颇

具感染力；另一边则是穿着红Ｔ恤的阿姨，
正投入地跳着健身球操；那边，还有几个京

剧票友正在咿咿呀呀地吊嗓子……有不少

市民的文体活动群体在市民广场上活动，

他们自带音响设备，在广场上找一片开阔

地就活动开了，久而久之便形成自己的“舞

台”，纳凉的人群就是他们最好的观众。

不少家长还带孩子来看喷泉和金鱼，

穿着溜冰鞋的孩子们在人群里穿过，到处

都是笑声、歌声、音乐声……

通讯员 王江龙 于俊丽 李一心
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抗战中的嘉定

１９３７年 １１月，嘉定沦陷。翌年 ２
月，西境杨甸角、吕家、潘家等村（现外冈

镇西部）为抗日防匪，组织杨甸民众抗日

自卫队，推青年中医师吕炳奎为队长。翌

年５月，杨甸民众自卫队被编入沪海区
游击副指挥部，为第一大队第一中队，吕

炳奎任中队长，有２００人。
吕炳奎与中共江苏省委取得联系

后，于１９３８年 ８月 １３日夜，率军民 ５００
余人举行“八·一三”纪念活动，并向嘉定

城内的日伪军鸣枪示威，以示抗日决心。

８月底，中共江苏省委派
上海慈愿难民收容所党支

部书记邱生凡到吕部任文

书。年底，在上海的中共党

组织又陆续调中共党员王

仲浩、杨玖、苏白等人去吕

部工作。在游击抗日和锄

奸肃匪斗争中，张服膺等

一批进步青年相继加入吕

部，队伍不断扩大。１９３９
年４月，中共江苏省委派
中共党员李裕民、沈青在

吕部建立中共嘉定党支

部，李任书记。

１９３９年 ４月，自称是
淞沪区游击副指挥的邓敬

烈等人威逼吕炳奎投敌。

在党组织的指导下，吕炳

奎于４月１４日下午，召集
第一营坚持抗日的官兵和

当地群众，在卫家角（现在

外冈镇）公开举行声讨邓、

谈投敌罪行大会。不久，部

队进行整编，将第一营编

为１个中队，下设３个分
队和中队直属侦察班、通

讯班、重机枪排，有官兵

４００余名。当地群众把这
支部队称作外冈游击队或

吕炳奎部队。５月，党支部
决定建立政训处，邱生凡

任主任。不久，外冈游击队

被编为第三战区淞沪游击

队第一支队第一大队，吕

炳奎任大队长。此后，吕部在中共领导下

开展了一系列锄奸抗日活动。

１９３９年 ７月 ２４日，外冈游击队被
编为江抗三路三支队，吕炳奎任支队长，

邱生凡任政治处主任。随后，三支队随中

共党员何克希率领的江抗三路军移至本

县境内。８月３日，三路军在徐行八字桥
遭日伪军合击。随后，中共东路工作委员

会决定，在三支队建立中共嘉定县工作

委员会，李裕民任书记，邱生凡、吕炳奎

为委员。

１９３９年９月，国民党顽固派在澄锡
虞地区纠集部队，企图消灭江抗部队牞三
支队奉命随主力西撤参加战斗。吕炳奎

因为部队筹款而未能赶上西撤，仍留嘉

定工作。９月中旬，邱生凡、李裕民、杨玖
等三支队骨干回到嘉定，中共嘉定工委

决定重新组建部队，番号仍为三支队。上

海的中共组织动员了一批工人、知识青

年前来参军，至 １１月，新建部队发展到
２００余人。

１９４０年２月，中共江苏省委决定，
外冈游击队转移到苏州、常州、太湖地

区，参加江抗东路部队。同年５月，江南
抗日救国军东路指挥部将外冈游击队

（三支队）、青浦昆山游击队（青昆支队）

和常熟东塘市常备队合编为江抗三支

队，继续开展抗日武装斗争。

（此稿由区政协文史委提供）
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这里的风光独好……
嘉定市民夏日广场生活一瞥

烈日炎炎，当一些市民躲在家
里享受空调、电风扇营造的清凉世
界时，很多市民也选择走出家门，来
到各镇、街道的市民广场和活动中
心，或看露天电影，或跳舞打拳，为
仲夏夜的嘉定增添了一道独特的风
景，风光独好……

$%万外来者可享药费补贴

春芽少儿文学社成立

简
讯

图片 新闻

奇闻趣事
沈阳捕到珍贵巨蜥
７月 ２１日早上 ８时 ４０

分，辽宁省沈阳市某建筑工地

工人朱焕超，在铁西新区汪家

河子小学附近一工地上整理一

堆木头时，突然发现一只蜥蜴，

身上带有黄色斑点，脑袋呈三

角形。经沈阳市野生动物保护

站的工作人员辨认，这蜥蜴身

长 ９０多厘米，仅尾部就有 ５０
厘米长，是一只孟加拉巨蜥。该

物种主要分布在印度半岛、中

南半岛等地，已被收录到《濒危

野生动植物国际贸易公约》所

附名录中，属国际一级保护动

物。在我国，仅云南地区发现过

其化石。

朱焕超说：“当时吓了我一

大跳。它看到我吐了吐舌头，然

后向着木头堆就爬了过去。”朱

焕超赶紧追了过去，其他的工

友闻讯后也都围拢过来。大家

看着它在木头间穿梭，谁也不

敢轻易接近。正当蜥蜴伸着脖

子观察周围动静时，朱焕超用

木条一下夹住了它的头，其他

人迅速找来编织袋，把巨蜥蜴

装了进去。

女孩苦心蓄发１０年
甘肃省天水市天水农校学

习园艺专业的学生孙春兰，１０
年里悉心保养头发，使头发从

６厘米长到 １６２厘米，她的目
的是为了向广西漓江女孩谢秋

萍创造的头发长度 ３．８６９米的
吉尼斯世界记录发起挑战。

据孙春兰介绍，１９９４年，
她上小学三年级时，头发长度

只有６厘米，看到学校一名女
教师长发很漂亮，于是暗下决

心也要蓄长头发，为此，她付出

了许多努力。１０年来，孙春兰
每天中午放学后第一件事就是

花１０分钟仔细将头发梳理好，
并用纱巾将头发包起来，即使

在炎热的夏天也是如此。为此，

她从来没有吃过午饭，导致贫

血。平时，孙春兰十分节省，把

省下的钱全部拿去买高档的洗

发水和护发素等用品。一有空，

她就去向医生请教保养头发的

知识。由于头发较长，孙春兰不

敢在体育课上剧烈运动，这让

体育教师一直对她印象不好，

不少同学也说她自作自受，但

孙春兰说，这些丝毫未影响她

蓄长头发的决心。３年前，一名
调皮的男生偷偷将孙春兰的头

发剪掉了５厘米，为此，她哭了
好几天。

巨额电话费吓死父亲
日前，一名患有心脏病的

也门男子看到自己手机账单上

的巨额话费时，立即吓得心脏

病发作，倒地而死。原来，话费

全是他女儿偷偷用手机和未婚

夫谈情说爱花费的。

据《南方日报》报道，这名

也门男子住在萨那市，当地警

方没有透露他的姓名。不久前，

他收到了当月的手机账单，当

他看到账单上注明他一个月的

通话费竟高达２８０００也门里亚
尔牗约合 １２３美元牘时，立即心
脏病发作，尖叫一声，用手捂住

自己的胸口，倒在地上停止了

呼吸。

该男子的妻子说，几个月

前，他们的女儿订婚后，每天都

用爸爸的手机和未婚夫谈情说

爱，常常一打就是几个小时。


